



## **Autoridades de protección civil piden a la población, evitar tirar basura en las calles**

Con el objetivo de evitar la contaminación en los principales afluentes del estado, la Secretaría de Protección pide a la población evitar tirar basura en las calles.

A fin de coadyuvar en el cuidado del medio ambiente, el Sistema Estatal de Protección Civil pide a la población evitar tirar basura en las calles, las cuales por las condiciones orográficas llegan a desembocar en los principales afluentes de nuestra entidad.



En esta época del año, debido al incremento de precipitaciones, la basura que se recolecta en el río Grijalva va en aumento, por lo que autoridades estatales no bajan la guardia y continúan recolectando los desechos que desembocan de los 15 municipios que se encuentran en el margen del río Grijalva.

Tuxtla Gutiérrez, San Fernando, Chiapa de Corzo, San Lucas, Villa Corzo, Villaflores, Venustiano Carranza, Chiapilla, Tecpatán, Acala, Suchiapa, Ixtapa, Totolapa, Osumacinta, Chicoasén, forman parte de los municipios aledaños a la cuenca del Grijalva.

En entrevista, el secretario de Protección Civil en Chiapas, Luis Manuel García Moreno, señaló que desde principios del 2014 se puso en marcha el operativo de limpieza para la recolección de troncos, ramas y material de desecho sobre las aguas del río Grijalva, en donde se han recolectado cerca de 4 mil 400 toneladas de desechos.

En este sentido el secretario de Protección Civil, subrayó las instrucciones del Ejecutivo estatal de coordinar esfuerzos para mantener limpio el Cañón del Sumidero, en donde anualmente se extraen toneladas de plástico, madera, ramas y ripio, sin embargo, es necesario que la población tome conciencia sobre esta problemática, y evite tirar basura en las calles, las cuales llegan a nuestros ríos y afluentes.



Debido a la formación natural del cañón del sumidero, en años anteriores, se han logrado identificar zonas críticas en donde se generan taponos a causa de la basura que se acumula en las zona, hoy gracias a los esfuerzos del gobernador Manuel Velasco, se ha logrado reducir en gran medida esta situación, a través de la limpieza diaria con apoyo de diversas autoridades estatales y federales.

Cabe recordar que el Cañón del Sumidero es catalogado como uno de los sitios turísticos más importantes en todo el mundo, siendo visitado por miles de turistas al año.

Al respecto, García Moreno aseguró que anualmente se recolectan más de 5 mil toneladas de basura orgánica e inorgánica sobre las aguas del Cañón del Sumidero.

García Moreno explicó que actualmente se cuenta con una fuerza de tarea de más de 50 elementos, 5 embarcaciones y una maquina recolectora de basura (Tilapia).

De acuerdo a datos de Protección Civil y la Secretaría de Turismo estatal, el Cañón del Sumidero recibe, al año aproximadamente, millón y medio de visitantes, quienes aprecian no sólo el imponente escenario natural sino también la fauna que lo habita, como venados cola blanca, cocodrilos y diferentes tipos de aves.

En este sentido, el Sistema Estatal de Protección Civil emite la recomendación a toda la población a no tirar basura en las calles, ya que finalmente desembocan en ríos y arroyos del estado, tal es el caso del Cañón del Sumidero.

